
你可以这样理解 impossible——I’m possible

作者简介：旅游与环境学院地理科学（创新实验班）2017 届本

科毕业生。大学期间参加旅游与环境学院微信后台编辑工作，在长雁

通学生事务服务中心宣传部工作两个学期。曾获得第六届全国大学生

数学竞赛三等奖，先考取华东师范大学自然地理学研究生。

作者寄语：你可以这样理解 impossible——I’ m possible

2017年 3月 29日，我收到了华东师范大学研究生的拟录取通知，

回顾这一年的备考过程，感觉自己收获颇多，成长颇多。

决定考研一方面是因为想多学点东西，地理这个高中的文科，大

学让作为理科生的我学习，其实最开始是有点吃力的。也因为吃力，

一度有点提不起兴趣，但是经过这四年的学习，也渐渐地喜欢上了这

门无边无际的学科，了解了很多知识，也看过了很多美景。可是，我

刚喜欢上它，却要毕业了，这让人有点不甘，所以选择继续深造下去。

当然，还有一方面是有一点现实的因素，就是本科毕业的我很难获得

一份令人满意的工作，同时又不想这么快进入社会，希望能在校园里

多学习一些东西，发展一些兴趣爱好，多看一些风景。不想那么快就

过上可能有些千篇一律的生活，所以希望能再给自己几年时间，趁着

自己还年轻，父母还年轻，出去看看。

在备考过程中，心情是很矛盾的。一方面选择的华东师范大学离

家太远，人家都说陕西人恋家，我觉得挺对。但是另一方面又觉得不

能总缩在陕西，要趁着年轻多出去看看，上海这个地方也很棒啊。一

方面觉得自己考不上，还不如就选择本校，挺好的，又离家近，又在

西安，以后工作也好找，如果去了华东，以后在哪里工作，做什么样

的工作又是不确定的；另一方面又觉得万一考上了呢，毕竟上海是个

大城市，工作机会也多。每次一想到这个又会想想这么多干嘛，以后



的事情谁说得准呢，有这时间还不如多放松一会呢。现在想想，可能

就是因为这种矛盾的心态，反而没有再多想，得失心也没有很重，所

以考试的时候心理压力也没有很大。

考研最难的其实不是考试，而是备考的过程，因为考研的准备时

间有将近一年之久，很多人坚持不下来就放弃了。因此非常感谢在备

考过程的跟我一起学习的小伙伴，我们大家一起复习，相互鼓励，相

互帮助。在复习的头昏脑涨的时候，和大家一起吐吐槽，说说学习方

法，了解一下别人的进度，再看看自己的进度，知道接下来要做些什

么，那种感觉就像是回到了高中，我们团结一致，一起备考一起进步。

回顾考研的这一年，感觉自己过得很充实，虽然很忙，但是有满

满的收获，就觉得再辛苦也是值得的了，以后可能很难有机会，有时

间再用这么长的一段时间去这么专注的做一件事了。考研不仅是一次

考试，它对我来说有很重要的意义，在这一年里，学会了很多，认识

了很多志同道合的朋友，学会了如何做决定，如何取舍，同时也培养

了做事的恒心和意志，是一个很棒的经历，以后回想起大学生活，我

一定会记得这一幕：图书馆闭馆音乐想起时，我们考研小分队的人一

起从图书馆走出来，身边有一大群人，他们和我们一样，都走在梦想

的路上。


